

Alain Lange l'explorateur du passé



L'historien Alain Lange (à gauche) est venu parler du passé du quartier Saint-Martin face aux généalogistes. Photo CL

Chaque deuxième samedi des mois impairs, [l'association généalogique de la Charente](#) (AGC), présidée par Jean-Claude Mignon, tient réunion.

Ce samedi après-midi, le lycée de Beaulieu était transformé en antenne locale des généalogistes, sous l'impulsion de Bruno Veillon, professeur de mathématiques. Les vingt-cinq participants ont accueilli Alain Lange, historien local, président de l'Institut d'histoire et d'archéologie de Cognac et du Cognaçais, invité à évoquer son domaine de recherches sur le patrimoine du Cognaçais.

«Alain Lange est le digne successeur de Pierre Martin-Civat, lui-même prof d'histoire, qui a fondé l'Institut d'histoire et d'archéologie de Cognac en 1956.» a rappelé Jean-Claude Mignon, avant de laisser la parole à l'historien qui a proposé de développer l'histoire du quartier Saint-Martin et du prieuré-cure.

«Il n'en subsiste que l'église romane du XIIe siècle, à côté du Centre Leclerc actuel. Dès le VIIe siècle, une vaste nécropole existait sur plusieurs hectares à Saint-Martin, comme en témoignent des fouilles entreprises en 1987, au sud de l'église. 586 tombes et sarcophages de pierre y ont été mis au jour.» a expliqué le conférencier à propos de ce prieuré, antérieur à celui de Saint-Léger.

Le quartier Saint-Martin, englobant, à l'époque, plusieurs quartiers jusqu'à L'Echassier et vers Merpins, fut le théâtre, au cours des siècles suivants, de ce qu'Alain Lange appelle *«les tribulations d'une paroisse»*.

L'assemblée générale de l'AGC, aura lieu le 20 décembre à 14h30 à l'espace Louis-Aragon de Ma Campagne à Angoulême.